
ILCASO. Una complessa vicenda la cui soluzione con ogni probabilità arriverà dai giudici

Braccio di ferro per l’Imu
I sindacati con l’«Aler»
Al centro della contesa 1,7 milioni di imposta reclamati dal Comune
Sunia, Sicet e Uniat: «L’istituto rischia di compromettere l’attività»

CasepopolariAler. ContinualoscontroconlaLoggiaper l’Imu

•• I sindacati degli inquili-
ni prendono posizione
sull’annoso contenzioso tra
Loggia e Aler relativo al paga-
mento di 1,7 milioni di Imu
pregressa sul patrimonio di
edilizia residenziale pubbli-
ca (Sap). Con un comunicato
di�uso ieri Sicet, Sunia e
Uniat chiedono al Comune
capoluogo di rivedere la sua
posizione sulla richiesta di
rimborso.

L’Azienda per l’edilizia resi-
denziale dovrebbe versare
una cifra «pari a circa un ter-
zo del gettito che l’ente an-
drebbe ad incamerare dai ca-
noni di locazione per l’anno
2021 - scrivono i sindacati -.
Tale esborso non farebbe al-
tro che costringere l’ente a
decisioni di impatto negati-
vo sulle opere di manutenzio-
ne, che già ad oggi risultano
del tutto insu�cienti a man-
tenere il patrimonio in condi-
zioni decorose».

Ma i due contendenti man-
tengono le posizioni, e di�-
cilmente l’intervento sinda-
cale sortirà risultati. Anche
perché entrambi ammetto-
no che le norme al riguardo
sono soggette a interpretazio-
ne. Solo di recente si è chiari-
to che gli alloggi Sap a�ttati
sono esenti da Imu, mentre
quelli s�tti pagano il 50 per
cento. E «nel 2020 abbiamo
pagato sugli s�tti», precisa il
presidente Aler Bertoldo Al-
bano Bianco. Ma sul pregres-
so l’assessore al Bilancio Fa-
bio Capra sottolinea che il
Comune per «evitare la pre-
scrizione che avrebbe creato
problemi con la Corte dei
Conti», ha chiesto l’accerta-
mento dal 2015. Accerta-
mento, peraltro, arrivato do-
po «un lavoro di oltre un an-

no, nel quale Aler è sempre
stata coinvolta». Per parte
sua Aler ha fatto ricorso al
Tar sul regolamento del Co-
mune (datato 2015, appun-
to), e resistenza davanti alla
Commissione tributaria.

Alla disponibilità alla me-
diazione di Capra, Albano
Bianco oppone il principio
generale dell’equità �scale.
«Non si possono dichiarare
esenti da Imu gli alloggi so-
ciali e poi sottoporre a una
disciplina speciale il mag-
gior detentore di quegli allog-
gi», dice. Con qualche conto
alla mano, fa notare che dei
circa 5,7 milioni di incassi an-
nui da canoni, e con un quin-
to di inquilini a morosità cro-
nica, Ires al 50 per cento e
Imu ne portano via il 30 per
cento.

Un taglio che «rende inso-
stenibile la indispensabile
manutenzione ordinaria
non �nanziabile dalla Regio-
ne». Disponibilità a trattare
sugli immobili commerciali
«e anche su box», quindi, ma
non sugli alloggi.

«Capisco il timore della Cor-
te dei Conti - aggiunge Alba-
no Bianco - ma ce l’hanno an-
che i comuni di Milano, Man-
tova e Cremona, che non per
questo hanno chiesto accer-
tamenti». A Capra, però, ri-
sulta che proprio «a Cremo-
na e Mantova Aler ha conci-
liato pagando il dovuto, sen-
za opporre il contenzioso in-
trapreso contro il Comune di
Brescia».

E sì che «mi sono inutil-
mente adoperato per trovare
una mediazione favorevole
all’Azienda sulle di�erenze
di imposta - ribatte l’ammini-
stratore della Lggia - e per ac-
cedere a modalità di regola-
rizzazione agevolate». La so-
luzione, insomma, toccherà
ai giudici. • .
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INTRIBUNALE

«Investimenti tru�a»
In aula la confessione
Uno dei tre imputati ammette le responsabilità
Avrebbero sottratto in totale circa 7 milioni di euro

L’UDIENZA

Processo Leonessa
chieste 6 condanne

Gli amministratori
condominiali di Anaci
eA2ACiclo idrico
danno vita a unprogetto
pilota, primo in Italia, che
prevedeun tavolo di lavoro
per confrontarsi su
speci�che tematiche del
settore idrico di Brescia e dei
Comuni serviti da A2A. Il
tavolo si confronterà sulle
proposte di legge, i
provvedimenti regolatori
(regionali, territoriali e/o
nazionali) nella previsione di
un collegamentopiùdiretto
con i cittadini rappresentati
daAnaci. Si tratta di un
«progetto permanente –
spiega un comunicato -
decisamente innovativo
proprio per lemodalità in cui
è statopensato». Insieme,
Anaci e A2ACiclo idrico
hannogià individuato una
serie di argomenti, fra i tanti,
anche la controversa

dismissionedel servizio
legato ai ripartitori divisionali,
quest’anno forse l’obiettivo
più «s�dante».
Suquesto tema il tavolo tra

le due realtà si proponedi
formare gli utenti all’utilizzo
di software gratuito per la
ripartizionedelle bollette
sottese al contatore somma,
di implementare i contatori
stradali di tipo smart, di
attivaredopo lamessa a
regimeun sistemadi
controllo su eventuali perdite
idriche a valle del punto di
consegna, di fornire
consulenzaper gestire la
delicata fase di transizione.
In casodi criticità nel corso
dell’operazione, sarà pronto
ad intervenire per valutarle ed
agire di conseguenza,
«sempre in un’ottica di
agevolazione,
sempli�cazionee
collaborazione tra le parti».

••
eravamo più in grado di resti-
tuire il denaro raccolto agli in-
vestitori che ci avevano dato
�ducia perché non c’era più.
Era stato utilizzato per spese
personali e per aprire altre so-
cietà che ci servivano nell’ope-
razione». Davanti al giudice
ha di fatto ammesso le pro-
prie responsabilità Claudio
Toninelli, uno dei tre brescia-
ni a giudizio con l’accusa di
avere tru�ato decine di ri-
sparmiatori (65 le vittime ac-
certate dalla procura di Bre-
scia che ha condotto le indagi-
ni) promettendo ai loro clien-
ti tassi di rendimento minimi
del 6-7% e mai inferiori al 5%
per investimenti dai quali
non avrebbero ottenuto nul-
la. Con Toninelli, 64 enne di
Orzinuovi, sono �nite altre
due persone: Giuseppe Capel-
li, 52 enne di Orzinuovi e Re-
nato Marenzi, nato a Palazzo-
lo nel 1972.

Secondo
dalla procura di Brescia, tito-
lare dell’inchiesta è il sostitu-
to procuratore Maria Cristi-
na Bonomo, il terzetto di pro-
motori �nanziari tra ottobre
2009 e luglio 2015 avrebbero
tru�ato 65 clienti (25 investi-
tori di Capelli e 40 quelli di
Marenzi) «predisponendo
falsi contratti di investimen-
to» proposti con società real-
mente esistenti, ma che ovvia-
mente non avevano nulla a
che fare con la tru�a, o con
realtà che seppure vere non
avrebbero potuto proporre in-
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••
A2AeAnaci seduteallostesso tavolo
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